



Hintergrund-Info: Riess Kelomat - Mehr als Pfannen und Töpfe

Im Schilderwald

Wien, Graz, Triest, der Frankfurter Flughafen, Pez, Meisl und Wieselburger Bier setzen auf Emailschilder aus Ybbsitz. Straßen- und Hauschilder, Hinweistafeln oder repräsentative Firmenschilder: In ganz Europa finden sich Emailschilder von der Eisenstraße. Im B2B liefert Riess Spezialteile an BMW, Knorrbremse, KTM, Windhager, Steyr Daimler Puch, DO&CO, Wollenhaupt in Norddeutschland und INTEK in Italien.

Email – ein ganz besonderer Stoff

Riess hat die Emailtechnik nach dem II. Weltkrieg weiter entwickelt. Ein Glasgemisch – nichts anderes ist Email – wird bei enormen 850 Grad auf Stahlblech aufgeschmolzen, die Oberfläche versiegelt und haltbar gemacht fast für die Ewigkeit. Die hohen Temperaturen sorgen für Glanz über Jahrzehnte. Email trotz allen Witterungen, hält Temperaturen von minus 60 bis plus 450 Grad aus, ist umweltfreundlich und vollständig recyclebar. Vor allem die Vielfalt der Emailprodukte überzeugt: „Als vor 30 Jahren alle das Sortiment verkleinert haben, keine Zwischengrößen mehr produzierten, ging auch Kompetenz verloren. Wir verkaufen heute Artikel am besten, deren Formen andernorts auf den Müll landeten, weil unsere gibt es nirgendwo mehr sonst“, so Julian Riess. Riess Kelomat hat 170 Farben und 460 verschiedene Formen für Email-Schilder, Töpfe und Pfannen im Sortiment. Damit kann Riess Kelomat auf Kundenanfragen schnell reagieren: binnen weniger Tage nach Bestellung werden die Emailprodukte ausgeliefert.

Alles Vorteile, die Kunden von Riess schätzen. Etwa die Feuerpolizei des Frankfurter Flughafens, die Emailschilder forderte: die schmelzen nicht bei Feuerbrünsten wie die üblichen Kunststofftafeln. Emailschilder können bei Bränden Leben retten. In Wien glänzen die typisch blau-weißen Straßen- und Häuserschilder made in Ybbsitz. Die Landeshauptstädte Graz, Linz, Innsbruck, Klagenfurt und Triest beschildern ebenfalls ihre Straßen mit Riessschildern. Auch der emaillierte Absprung der Berg-Isel-Schanze in



Innsbruck kommt aus Ybbsitz. Auch Firmen und Privatpersonen - etwa Pez, Zipfer, Stiegl und Wieselburger Bier - haben die repräsentativen Werbeflächen neu entdeckt. Besonders Gastronomen, Feinkost- und Lebensmittelgeschäfte sowie Brauereien schätzen das glänzende Riess-Email als repräsentatives Firmenoutfit. Und Email ist ein beliebtes Material für Künstler: Riess hat Kunstwerke für Topkünstler wie den Londoner Designer Tom Dixon, Pop-Artisten Mel Ramos und das Design-Duo Polka aus Wien produziert.

Riess: Partner der Industrie

Riess ist Partner der Industrie, baut diesen Unternehmensbereich ständig aus. Seit Jahrzehnten schätzen Industriekunden die Kompetenz und Tradition der Ybbsitzer in der Metallumformung. BMW, Knorrbremse, KTM, Windhager, Steyr Daimler Puch, Wollenhaupt in Norddeutschland und INTEK in Italien lassen Spezialmetallteile in Ybbsitz anfertigen. Tiefzieh- und Drückteile für die Transportaufnahme bei Motoren, Kugellagergehäuse, Brennerabdeckungen, Ersatzteile für den Pinzgauer oder Lüftungselemente für Klimaanlage kommen aus der Produktion in Ybbsitz.

Das jahrhundertealte Know-how in der eisenverarbeitenden Industrie, Klein- und Mittelserien herzustellen, hat man seit einigen Jahren auf den Kunststoffbereich übertragen. Seilrollen, Kipphebel, Kupplungshebel für Aufzüge, Kunststoffdosen für Lebensmittel werden mit modernster Technik in Ybbsitz gefertigt.

Und natürlich macht sich das Email-Know-how für Firmenkunden bezahlt: etwa DO&CO setzt auf Mini-Email-Bratpfannen fürs Airline-Catering, Fronius Schweißtechnik nutzt die Unverwüstlichkeit von Email für seine Schwallbecken, die härteste chemische Beeinflussungen überstehen müssen.

Ybbsitz/Wien im August 2009

Pressekontakt:
Dr. Ernst Wilde
WILKOM – Wilde Kommunikation
☎ +43 - 664 - 50 71 319
E-Mail: wilkom@wilkom.at